

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abelle de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN, 12 DECEMBRE 1914

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

## LES SERBES CAPTURENT 20,000 AUTRICHIENS MARCHE RAPIDE DES ALLEMANDS SUR VARSOVIE

### Le pardon d'Andenne

Andenne est une jolie petite ville belge qui se mirait dans la Meuse, tout près de Huy, dans la province de Namur.

Le 20 août, les Allemands y firent leur entrée. Ce fut, au pas de parade, et parmi les chants vainqueurs, l'entrée arrogante du 28<sup>e</sup> régiment de pionniers, quatre mille hommes, quatre mille brutes.

Andenne fut aussitôt leur proie. Sous les yeux de leurs officiers, les soldats commencèrent tout d'abord leurs excès par un pillage systématique des magasins. Faisant la chaîne, ils se passèrent de mains en mains tout ce qui pouvait être mangé, bu ou fumé, remettant à leurs officiers les choses les plus précieuses, et notamment les cigares les plus fins.

Le soir, ce fut l'orgie. La soldatesque germanique s'enivra. Le vin et l'alcôol avaient échauffé les têtes, des rixes éclatèrent entre les brutes du kaiser; les revolver parlèrent, et le sang coula.

Du coup, Andenne était condamnée. Pour expliquer le meurtre des uns et des autres, les soldats allemands accusèrent — naturellement — les infortunés habitants de la malheureuse petite ville d'avoir tiré sur eux; et durant trois jours ils se livrèrent — par ordre — au pillage et aux pires violences.

Depuis que les officiers faisaient — par trains — expédier chez eux les meubles, les tableaux, l'argenterie, les bronzes, les bijoux les plus précieux, les soldats volaient, assassinaient et se prodiguaient en raffinements de cruauté. C'est ainsi qu'ayant assassiné le mari, ils forcèrent sa femme à lui servir dans la pièce même où gisait le corps de son époux, dont elle levait, pour leur verser à boire et leur donner à manger, franchir sans cesse le cadavre sanglant.

Et la chasse aux citoyens s'exerça dans les rues; cinq cents hommes furent pris, entraînés aux abattoirs de la ville, et fusillés sur place; en des carrefours, hommes, femmes et enfants furent massés, et mitraillés.

Quatre-vingt maisons furent incendiées, anéanties, et le lendemain du troisième jour, les Allemands s'avisèrent d'un geste odieux de clémence.

Par affiches placardées dans la ville et signées du chef de ces quatre mille bandits, les habitants de la ville furent convoqués à "la fête du pardon d'Andenne".

Ce fut une fête cynique, d'une barbarie inouïe. Valides et infirmes y furent traités sur la grande place, des tables avaient été dressées, et la soldatesque toute nue les occupait, bruyamment d'une joie mauvaise de dégoûtés. Elle força les malheureux et les malheureuses à boire, à s'enivrer, à danser avec eux; ceux qui résistaient étaient maltraités; les femmes, les jeunes filles furent soumises aux plus impudiques violences; et enfin, hommes et femmes, après avoir invoqué le pardon de leur ville, furent chantés des hymnes allemands et acclamer l'empereur.

— Voilà ce qu'ils firent, voilà ce qu'ils osèrent, nous a conté un notable industriel d'Andenne, M. D... De ces horreurs j'ai été le témoin. J'avais fait fuir ma famille, et j'étais demeuré dans ma chère petite ville pour sauver de mes biens tout ce que je pourrais.

"Mais j'ai dû fuir à mon tour, pillé, volé, écorné. Je me suis déguisé en mendiant, et j'ai pu ainsi échapper au sort misérable dont ont été victimes tant de mes malheureux concitoyens."

### L'ARMÉE AUTRICHIENNE EN DEROUTE

Quatre corps d'armée sont dispersés

LES SERBES COMMANDES PAR LE ROI PIERRE PRENNENT PLUS DE 20,000 PRISONNIERS.

Kraguevatz, Serbie, 11 décembre. — "La débâcle de l'armée autrichienne est complète. Les serbes ont coupé en deux l'armée ennemie, et ont mis en fuite quatre divisions. Le nombre de prisonniers et de butin est si considérable qu'il est impossible d'en faire le tableau avant quelques jours.

"Commandés par le roi Pierre, les serbes poursuivent les autrichiens. Les chemins sont bloqués par les masses de prisonniers, qui semblent satisfaits de leur sort, préférant être internés et nourris, que de se battre dans des conditions extrêmes de faim et de privations. Des bataillons entiers cheminent sous la garde d'une poignée de soldats serbes, et un grand nombre d'autrichiens se rendent volontairement."

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Nish, Serbie, 11 décembre. — Du 7 au 10 décembre, les Serbes ont capturé 121 officiers, 22,114 soldats, 68 canons de campagne, 42 canons à tir rapide, 8 obusiers, 10,000 fusils, 52 caissons de munitions, 1,305 wagons de transport, dix wagons de service des ambulances, quatre ambulances, deux coffres-forts et 327 chevaux. Les troupes serbes continuent avec vigueur la poursuite de l'ennemi.

### TURQUIE

Constantinople, 11 décembre. — Communiqué du ministère de la guerre, publié aujourd'hui, déclare:

"Sous la protection des canons d'un navire de guerre, les russes tentèrent de débarquer des troupes près de Geunich, au Sud de Batum, en Trans-Caucasie, mais ils furent forcés de battre en retraite, en perdant un grand nombre de leurs soldats."

### L'EVACUATION DE LODZ

Raisons stratégiques et famine

L'ARMÉE ALLEMANDE EST A QUINZE MILLES DE VARSOVIE.

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Pétrograd, 11 décembre. — Les troupes russes ont évacué la ville de Lodz pour deux raisons, le manque de vivres, et la nécessité de chercher une autre base d'opérations et construire des retranchements afin de permettre aux soldats de prendre un peu de repos.

Dans les combats entre Lodz et Ilow, les allemands ont perdu un très grand nombre de leurs. Ils attaquaient en masses compactes, pendant la nuit par un épais brouillard, pensant surprendre les russes, mais ces derniers, permettant aux allemands d'avancer très près, firent fonctionner des centaines de projecteurs électriques, et l'ennemi fut balayé par la mitraille et les fusillades.

L'état-major russe avoue que les allemands avancent sur Varsovie et sont aujourd'hui à 15 milles de la ville. Cette armée est commandée par le général Mackensen. Les deux autres divisions au Nord et au Sud font très peu de progrès.

Si les russes évacuent Varsovie pour des raisons stratégiques, l'occupation de la capitale de Pologne par les allemands ne sera pas considérée d'une grande importance, et est prévue dans le plan de campagne de l'état-major russe.

L'empereur Nicolas s'est rendu sur le front en Trans-Caucasie afin de surveiller la campagne contre les turcs. Il n'y a pas de nouvelles, aujourd'hui, soit de la Prusse orientale ou du siège de Gracovie.

### FRANCE

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Paris, 11 décembre. — Le communiqué officiel suivant a été publié aujourd'hui:

"L'ennemi a montré hier une certaine activité, dans les environs d'Ypres, livrant plusieurs assauts qui furent repoussés, excepté à un point sur notre ligne de bataille, où il a réussi à arriver à nos premiers retranchements.

"Des duels d'artillerie ont eu lieu dans la région d'Arras et dans le voisinage de Juvin-court. "Dans l'Argonne nos troupes ont avancé leurs tranchées, et ont repoussé les attaques des allemands.

"Nous avons consolidé nos positions dans la région de Varennes, et soutenu la canonnade de l'ennemi sans subir de pertes. "Sur les hauteurs de la Meuse, et dans la forêt de Le Prétre, nos progrès s'accroissent.

"Nous avons pris possession de la gare du chemin de fer à Aspach, au Sud de Thann.

"Il n'y a eu que des duels d'artillerie dans la région Vosgienne."

### RUSSIE

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Pétrograd, 11 décembre. — Rapport officiel de l'état-major de l'armée russe:

"Plusieurs assauts très espacés de la part des allemands ont donné lieu à des combats dans les districts de Ciechanow, Przasnysa, et Piaski. Ces combats ont eu des résultats défavorables aux allemands.

"Dans le voisinage des défilés de Vyszkow et Beskid, (région des monts Carpathes), nous avons capturé, le 8 décembre, quatre canons, plus de 300 prisonniers, et une grande quantité de caissons de munitions."

### ALLEMAGNE

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Berlin, 11 décembre. — Rapport officiel publié aujourd'hui: "Nos troupes ont fait des progrès dans la Flandre.

"Dans la région d'Argonne, notre artillerie a attaqué avec des résultats très satisfaisants. Les assauts des français dans la forêt de Le Prétre et à l'Ouest de Pont-à-Mousson ont été repoussés.

"Il n'y a pas de changements dans la situation, à l'Est des lacs Mazuriens, dans la Prusse orientale.

"Nous avançons en Pologne (Nord), et n'avons pas de nouvelles de la Pologne du Sud."

### LA DEFENSE DE PARIS

Patrouilles des escadrilles d'aéroplane guettant les avions ennemis

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Paris, 11 décembre. — Depuis le retour du Président Poincaré et du Cabinet, de Bordeaux à Paris, et l'arrivée des membres du Parlement et du corps diplomatique, les autorités militaires prennent les plus grandes précautions afin de sauvegarder la capitale contre les raids d'avions allemands.

Des escadrilles d'aéroplanes font le guet dans les environs de Paris.

### OFFRES DE GUERRIERS AFRICAINS.

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Londres, 11 décembre. — Cinq chefs des tribus sauvages d'Uganda, de l'intérieur de l'Afrique ont offert au secrétaire des colonies, cinq cents guerriers pour combattre en Europe avec l'armée anglaise contre les allemands.

### LE CROISEUR ALLEMAND DRESDEN

Cerné par la flotte anglaise et probablement coulé

FELICITATIONS DU MIKADO A L'AMIRANTE ANGLAISE.

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Buenos Aires, 11 décembre. — De source officieuse, la nouvelle est parvenue à Buenos Aires, annonçant la destruction du croiseur allemand "Dresden" par la flotte anglaise près du détroit de Magellan.

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Londres, 11 décembre. — Quoique le bureau officiel de la Presse ait annoncé que les navires anglais continuaient la poursuite du croiseur allemand "Dresden" le dernier bâtiment de l'escadre qui a perdu quatre de ses unités, coulé par les anglais, il est certain que le "Dresden" est cerné dans le détroit de Magellan, et qu'il est perdu. Une dépêche de Buenos Aires nous apporte la nouvelle de la fugue de ce croiseur, poursuivi par des navires anglais.

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Londres, 11 décembre. — Lord Winston Churchill, chef de l'Amirauté, a répondu à un câblogramme du ministre de la marine japonaise qui le félicitait de la victoire éclatante de la marine anglaise. Lord Churchill a déclaré que les croiseurs allemands qui ont été coulés, avaient été destinés par le Kaiser, bien avant la déclaration de la guerre à la défense de Tsing-Tao, mais les récents événements de la prise de l'escadre ennemie, ont complètement enrayé les plans du gouvernement allemand, en ce qui concerne les manœuvres dans l'océan Pacifique.

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Londres, 11 décembre. — Dans le combat naval au large des îles Falkland, les anglais ont perdu sept hommes tués, et ont eu quatre blessés.

### AUTRICHE

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Vienne, 11 décembre. — Bulletin officiel publié aujourd'hui, de l'état-major austro-allemand: "Le calme règne en Pologne depuis le matin du 10 décembre. Nous avons repoussé plusieurs attaques de nuit, au Sud-Ouest de Novo Radomsk.

"Nous avons capturé dix mille Russes en Galicie occidentale et en Carpathie nos troupes ont reconquis une grande partie du territoire qu'elles avaient perdu."

### LA FRONTIERE MEXICAINE

Un soldat américain blessé

ARRIVEE DE L'ARTILLERIE A NAGO.

Dépêche Spéciale à l'Abelle.

Nago, Ariz., 11 décembre. — Un autre soldat américain a été blessé aujourd'hui par une balle perdue venant du champ de bataille de Naco, Sonora. Le général Bliss, qui vient de prendre le commandement des forces Américaines, a dit qu'il espérait ne pas avoir à entamer les hostilités avec les troupes mexicaines, mais il a affirmé que le gouvernement n'était pas en train de "bluffer."

Le train spécial qui amène l'artillerie de campagne américaine est arrivé aujourd'hui.

Les pièces seront immédiatement placées le long de la frontière.

Dépêche Spéciale à l'Abelle.

Washington, 11 décembre. — Le gouvernement des Etats-Unis a fait savoir au Président Gutierrez et au général Carranza, dans des termes énergiques, que, si les belligérents autour de Naco ne cessent de tirer du côté de la frontière américaine, ce gouvernement se verra forcé de faire respecter son territoire par la force.

### L'ETAT DU KAISER.

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Rome, 11 décembre. — Un bulletin sur l'état du Kaiser a été reçu ici ce soir. L'empereur est très souffrant de la fièvre cartarrhale, quoique des dépêches de Berlin, dans la matinée aient annoncé un mieux sensible.

### VICTOIRE ANGLAISE EN BELGIQUE.

Cablogramme de la Central News à l'Abelle.

Paris, 11 décembre. — Le ministère de la guerre a reçu une dépêche ce soir, annonçant une victoire anglaise en Belgique. Les détails manquent.

### La croix - bleue

"Le Figaro."

Des automobiles portant une grande croix bleue circulent dans Paris depuis quelques jours; ce sont les automobiles de la Société de secours aux chevaux blessés, société anglaise dont les immenses services sur les champs de bataille sont très appréciés par nos alliés. Cette œuvre si intéressante, à la tête de laquelle se trouvent les plus hautes personnalités de l'aristocratie anglaise, vient de décider, très généreusement, d'étendre ses bienfaits à notre cavalerie. Le ministre de la guerre l'a reconnue d'utilité publique dans une lettre très élogieuse adressée au commandant de la Croix-Bleue en France, M. Claremont. Officier dans l'armée anglaise, sportsman distin-

gué, ayant vécu parmi nous depuis de longues années, aimant la France comme une seconde patrie, M. Claremont se dévoue à cette grande œuvre avec une intelligence et une activité admirables.

Prendre nos chevaux blessés ou malades jusque dans la mêlée, les transporter dans des dépôts-ambulances, les soigner, les guérir et leur permettre de retourner sur le front, voilà, certes, de beaux actes dignes de notre humanité, car, en épargnant la vie d'un cheval, nous sauvons souvent celle du cavalier. Et sans chevaux, que devient le meilleur canon?

La Croix-Bleue va entrer en fonctions ces jours-ci, c'est la Croix anglaise qui va l'aider de ses conseils et de ses ressources, lui monter ses ambulances, lui fournir vétérinaires, automobiles, camions, fourrages, médicaments, pansements. Et nous allons avoir des hôpitaux modèles où nos meilleurs intimes, les chevaux, trouveront tous les soins désirables. Ils ne vont pas chômer, je vous prie de le croire: les autorités militaires leur promettent 2 à 3,000 chevaux par départ.

C'est alors qu'apparaît notre tâche, nous devons nous enlever autour de cette belle Croix-Bleue. Ceux qui ont à cœur notre défense nationale, ceux qui aiment les chevaux, ceux qui sont persuadés de leur utilité dans la guerre, voudront, nous en sommes sûrs, apporter leur contribution et ne pas laisser nos alliés supporter entièrement ce bel effort. Nos grandes sociétés de courses, qui encouragent si judicieusement notre élevage, y participeront certainement.

J'ai confiance aussi dans ce cœur français, d'une délicatesse si généreuse.

"Soyez bons pour les animaux" est l'appel charitable en temps de paix. Faites plus et mieux pendant la guerre. Ce n'est pas seulement une œuvre de Bonté que fait la Croix-Bleue. C'est au premier chef une œuvre d'utilité militaire. RAYMOND LEBASEL

### Indications Météorologiques

Le soleil est entré au signe du Sagittaire le 23 novembre.

### BULLETIN OFFICIEL DE LA TEMPERATURE.

Observations prises Vendredi à 8 heures du soir.

SAMEDI, 12 décembre.

Prédiction pour la Nouvelle-Orléans et les environs. — Temps beau; vents légers du Nord.

### TEMPERATURE.

La température d'hier à la Nouvelle-Orléans, suivant le thermographe du bureau météorologique des Etats-Unis, sur le toit de la Douane, était comme suit:

Heure	Température
7 a. m.	45
9 a. m.	45
11 a. m.	45
1 p. m.	45
3 p. m.	45
5 p. m.	45

Le tableau suivant donne le temps pour la journée du 11 décembre 1914 à la Nouvelle-Orléans:

Heure	Temp.	Vent.	Press.
7 a. m.	45	NE-5	1010
7 p. m.	45	N-E	1010

### L'ABELLE

de la Nouvelle-Orléans

sert des abonnements au prix de 65 sous par mois, de nos bureaux, ou 15 sous par semaine pris au porteur.

ETES-VOUS ABONNET ?